

## Protokoll zur 04. Sitzung



Datum: 24.01.2024  
Sitzungsleitung: Janos Graf  
Protokoll: Wenzel Uhlmann

### Anwesende Mitglieder:

- |   |   |  |
|---|---|--|
| <input type="checkbox"/> Annemarie, Kraft           | <input checked="" type="checkbox"/> Johannes, Warncke | <input checked="" type="checkbox"/> Wenzel, Uhlmann  |
| <input checked="" type="checkbox"/> Carlo, Renner   | <input checked="" type="checkbox"/> Joris, Lee        | <input checked="" type="checkbox"/> Zora, Meißenburg |
| <input checked="" type="checkbox"/> Eliane, Homann  | <input type="checkbox"/> Kai-Henning, Kotschmar       | <input checked="" type="checkbox"/> Sanja, Russ      |
| <input checked="" type="checkbox"/> Lina, Kotschi   | <input checked="" type="checkbox"/> Janos, Graf       |  |
| <input checked="" type="checkbox"/> Janne, Hornburg | <input checked="" type="checkbox"/> Sascha, Ruthardt  |  |

→ **Beschlussfähig (50% der Mitglieder)?**       ja       nein

Weitere Anwesende: Johanna Petters (FSR BCE)

### Tagesordnungspunkte/Ablauf:

#### TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung

- Einstimmig angenommen

#### TOP 2: Annahme des Protokolls vom 10.01.24

- Einstimmig angenommen (Nr. musste geändert werden)

#### TOP 3: Berichte aus den Gremien

- **StuKo:** wird auf Februar verschoben
- **PA:** kurze Einführung für neue Mitglieder, 4 Anträge angenommen
- **IR:** Probleme mit Wohnungsloser Person, die in den Räumen der Uni übernachtet; Verhandlungen der UB über Lizenzen mit Wiley und Springer; Geoökologie bekommt NC; IR soll in öffentlichen und nichtöffentlichen (für Personalangelegenheiten) Teil geteilt werden, kurz Idee erläutert, dass wir Berufsangelegenheit gerne im öffentlichen Teil verschieben wollen (wegen Lehre).  
kurze Nachfrage zum Umzug
- **VeFa:** Statement gegen Antisemitismus soll kommen, separat vom AStA-Statement, wurde aber nicht beschlossen, wegen mehrerer Kritik-Punkte → Bildung AG, die in Kontakt mit einer Beratungsstelle steht.  
Abstimmung zur Antisemitismus-Veranstaltung im KuZe.

#### TOP 4: Ausleihe Box / Heizplatte

- Liste zur Ausleihe der FSR-Gegenstände wird von Lina Kotschi erstellt

## TOP 5: Veranstaltung Anfang nächstes Semester

- Mindestens Vollversammlung, Vorschlag die Vollversammlung nicht zu früh im SoSe zu veranstalten (4 Wochen, wegen 3 Wochen Vorlauf, wegen Studienregister).
- Austausch mit FSR BCE über Wahlprozess
- Diskussion, ob wir in der Vorlesungsfreien Zeit die Veranstaltungen planen oder ob wir das in der ersten Woche SoSe machen.
- Master-Ersti-Grillen auch überlegt, Idee eines Running Dinner, aber auch Überlegungen zu weiteren Geoökologie-Gesamt-Veranstaltungen. Wunsch, die Veranstaltungen spezifisch auf Master zu veranstalten. (~25 Personen aus dem Master werden erwartet, Diskussion, wie viel Master aus höheren Semestern kommen würden bzw. wie eingebunden die in Fachschaft-Aktivitäten sind). In Zukunft mehr darauf achten, dass Masters eingebunden sind.
- Datum Master-Ersti-Grillen: 18.04.24 (Janne Hornburg kümmert sich, Wenzel Uhlmann macht Mail)
- **Jojo FSR BCE:** Planung des FSR BCE ein ESC-Public Viewing zu veranstalten, Diskussion über die Performance Deutschlands im ESC.

## TOP 6: Bericht Prüfung Finanzgebaren

- **Janos Graf:** Prüfung wurde vollzogen, Einsicht des Berichts angefragt, Wunsch nach gemeinsamer Auswertung. Inventur erfolgreich abgeschlossen. Wir sind besser als die anderen FSRs (Jubel).

## TOP 7: Sonstiges

- **PTdW** (Potsdamder Tag der Wissenschaften; 04.05.24): Überlegung eines FSR-GEE-Stands, um vielleicht Studieninteressierte zu informieren. Ungeklärt ob möglich, wenn nicht Wunsch, darüber zu informieren.
- FSR-Date in Vorlesungsfreien Zeit: wird nochmal besprochen, wenn AC-Praktikumszeiträume feststehen
- **Jojo FSR BCE:** Bericht aus dem Fakultätsrat (Studierendenschaft verfügt dort über zwei Stimmen)  
Anliegen aus Fakultätsrat (Lizenzstreite mit Wiley und Springer): Beschluss darüber wurde auf nächste Sitzung des Fakultätsrat verschoben.  
**Stand Lehrende:** Unmut über Monopol-Stellung der Verlage → Plan starke Kritik zu äußern. Unentschlossen. Überlegung eines Boykotts (starke Belastung der Studierendenschaft). Überlegung auf weniger Prestigelastige Journals zu wechseln, um Geld zu sparen.  
**Stand FSR BCE:** Überlegung Mehrkosten 75.000€ für das nächste Jahr noch zu übernehmen, um noch ein Jahr „Stimmung zu machen“ → einholen Meinung aus den anderen FSRs einholen.  
Briefing UB über die Verträge (→ es wird deutlich teurer, weil neue Verträge der Publisher angeboten werden (je mehr publiziert wird, desto wird es teurer) es liegt nur ein Angebot der Publisher vor → wir verlieren den Lesezugriff, wenn wir ablehnen, schwerwiegende Konsequenz für das wissenschaftliche Arbeiten der Studierenden). -  
→ Überlegung Mehrkosten 75.000€ für das nächste Jahr noch zu übernehmen  
**unterstützt durch FSR GEE!** → Input für Fakultätsrat
- Nachfrage Besetzung Studierendenschaft im Fakultätsrat: mögliches Bias wird erwähnt → Repräsentation von GEO-Studiengängen fehlt! Motivation für Kandidatur/ordentlichen Information im SoSe. Überlegung eines MatNat-FSR-Vernetzungstreffen.

Nächste Sitzung:

**Datum:** 10.04.2024

**Leitung:** Janne Hornburg

**Protokoll:** Carlo Renner